



> **Mostrar láminas con gráficos, como lo hizo López Obrador, de Juntos Haremos Historia, fue una estrategia que utilizaron varios de los candidatos a la Presidencia de la República como apoyo a sus discursos durante sus primeras intervenciones en el debate político organizado por el Instituto Nacional Electoral.**

dió al debate para administrar su ventaja, no caer en la provocación y conservar la calma, por lo que calificó al discurso del abanderado de la coalición de Morena, Partido del Trabajo y Partido Encuentro Social como un gran *spot*: «Pareciera ser que AMLO sale bien librado de un debate en el que tuvo todos los competidores sin, básicamente, debatir. Lo que escuchamos de su parte no fue nada nuevo: fueron todas y cada una de las cosas que hemos escuchado en los *spots* a lo largo de la campaña». En torno a José Antonio Meade Kuribreña, el licenciado en Ciencias Políticas y Administración Pública asentó que las estrategias del candidato del PRI, Panal y PVEM cargan el desgaste del gobierno de Enrique Peña Nieto, así como una corresponsabilidad de muchas de las cosas que sucedieron en el anterior gobierno.

«El vínculo directo con los exgobernadores también hace poco creíble esa imagen que le han querido construir de un hombre honesto, sin tacha. No es posible por la situación que se ha vivido, por la relación, por estar en las decisiones de poder vinculadas a todos estos aspectos. Su candidatura termina por ser demeritada por estas características contextuales».

Para los independientes, Moya reiteró que el talón de Aquiles de Margarita Zavala es el gobierno que encabezó su marido, Felipe Calderón Hinojosa; mientras que contempló a Jaime Rodríguez Calderón como evasor e incongruente: «Son cosas que verdade-

ramente asustan, si es que están en el programa de alguien que pretende gobernar el país».

Finalmente, Moya puntualizó que la postura beligerante de Ricardo Anaya Cortés, candidato por el Partido Acción Nacional, Partido de la Revolución Democrática y Movimiento Ciudadano, no restó a López Obrador, sino a Meade, quién se desploma.

➔ Distractores

Rolando Luque Rojas, académico de la UAS, asentó que Ricardo Anaya «intentó marcar una diferencia» con José Antonio Meade y posicionarse directamente con Andrés Manuel López Obrador: «(A Meade) le falta mucha elocuencia, le falta conectar con la gente, en su mensaje es muy frío».

En torno a Margarita Zavala y Jaime Rodríguez Calderón, Luque observó que existen diferencias *abismales* o *grotescas* entre los independientes y los candidatos de las tres coaliciones, por lo que las autoridades electorales deberían generar reglas de entrada al debate: «En la calidad de su desempeño, tienen una propuesta, habilidades, incluso oratoria, bastante limitadas. El caso de Margarita Zavala fue lastimoso en el debate, y para qué decirlo de Jaime Rodríguez Calderón», opinó.

Asimismo, concluyó manifestando que el gobernador con licencia de Nuevo León y la expresidenta del Sistema DIF nacional son distracciones, alargan tiempos y restan a la práctica del debate.

«El Bronco fue quien pudo llevar a cabo su estrategia, ya que hizo que los reflectores voltearan a verlo»

Fernando Zepeda
Columnista de EL DEBATE



«El Bronco buscó escandalizar y convertirse en una figura mediática en el debate»

Tomás Chávez
Columnista de EL DEBATE



«AMLO sale bien librado de un debate en el que tuvo todos los competidores sin, básicamente, debatir»

Octaviano Moya
Politólogo

